

SOLIGNAC CUSSAC ET LES TUNNELS

Fait le 01/04/2024

2 heures 45

250 m - 10.7 Km - IBP : 40

Rando moyenne

Carte IGN : 2736SB

Départ : Voie verte entre Malpas et Solignac

Commentaire :

Circuit assez varié avec la voie verte, ses deux tunnels et son viaduc, des sentiers en balcon offrant des vues sur la vallée de la Loire, le village de Solignac, son site et son église. Un peu de transitions longuettes sur goudron mais rien de rédhibitoire.

Topo :

On débute la rando par un parcours sur la voie verte fort heureusement non goudronnée. Après trois minutes on traverse un long tunnel (400 m mais éclairé). Deux minutes après la sortie du tunnel, attention, repérer sur la droite un panneau « panorama ». Prendre alors un escalier, traverser la route et aller en face jusqu'à un beau belvédère herbeux.

On redescend ensuite à la voie verte, on poursuit pendant quatre minutes et juste avant un second tunnel, on quitte la voie verte pour un sentier en biais à droite. Une courte montée et on débouche sur une route qu'on prend à gauche. Cinquante mètres et on prend en épingle à droite une autre route. Encore cinquante mètres et on débouche sur une route plus importante qu'on prend à droite en descente. On est dans le village de Malpas.

Une centaine de mètres et on prend en biais à gauche le chemin du Mancou. Rapidement on se retrouve sur un beau sentier en balcon offrant des vues sur la vallée de la Loire. On dépasse sur la gauche un orgue basaltique. Puis, en haut d'une montée, le sentier se transforme en piste au milieu des champs.

On a quitté Malpas depuis une bonne vingtaine de minutes et juste avant un bassin de rétention d'eau, on quitte la piste pour une autre piste qui descend à droite. La descente en sous-bois n'est pas trop désagréable et après cinq minutes la piste se transforme en route. Puis on arrive sur une route plus importante qu'on prend à droite. Une paire de minutes et la route se termine, on poursuit avec un balisage GR et un panneau « impasse ».

Le chemin devient progressivement un sentier plutôt sympathique et après huit minutes on retrouve le goudron. Deux minutes et on arrive sur la départementale. On la traverse et on poursuit en face par un escalier puis on retrouve une petite route. On la suit jusqu'à la Place de l'Eglise repérable par une fresque sur une façade et un ancien four à gauche. Ici, on prend à droite une rue joliment pavée qui mène à la belle église de Cussac (**1 heure 05**).

On repart de l'église par un petit escalier puis on prend la rue à gauche. On marche pendant un quart d'heure sur le goudron puis sur une piste, en suivant le balisage GR. On entame ensuite une montée régulière sur un agréable sentier arboré mais avec quelques vues sur la gauche.

Vingt cinq minutes et on débouche sur une petite route qu'on prend à droite en montée. Une centaine de mètres et on prend un sentier herbeux en biais à droite (quitter ici provisoirement le balisage GR qui reste sur la route). En une minute on retrouve la même route un peu plus haut, on prend à droite et on rejoint la route départementale.

On l'emprunte vers la gauche et il faut alors marcher un peu moins de 100 mètres sur l'accotement de cette route. Ensuite on prend à droite un chemin en montée. Il nous offre de belles vues sur la droite, passe sous un rocher basaltique, change de versant et on fait alors bien attention à repérer sur la gauche la porte d'entrée du cimetière.

On va maintenant traverser le cimetière pour rejoindre l'église de Solignac, ceux qui sont allergiques à ce genre d'endroit peuvent rester sur la route.

Pour les autres, on pénètre donc dans le cimetière, belle vue sur l'enfilade des falaises. On emprunte ensuite un escalier qui nous mène à l'étage supérieur du cimetière. On le traverse en direction de l'église. En sortie de cimetière, on est devant l'église, on peut y pénétrer par curiosité mais elle est surtout élégante vue depuis l'extérieur, notamment si on prend un peu de recul (**2 heures 05**).

Ensuite on repart en direction de la fontaine. Ici, on prend la rue de gauche. Cinquante mètres et à la Place de la Poterne, on prend une ruelle à gauche. Au bout de celle-ci, beau panorama sur la gauche. Juste après, on débouche sur la route départementale qu'on traverse.

En face, un escalier nous mène à une grande esplanade avec un panneau de rando Solignac. Sur la gauche, on longe successivement la poste, la mairie, le pôle santé et on continue avec le balisage jaune. Cent mètres et on prend à droite la rue du Monteil, toujours avec le balisage jaune.

Deux minutes et on croise la voie verte qu'on prend alors à droite. Ici, elle est goudronnée. On croise une route, on dépasse l'ancienne gare dont on reconnaît les quais puis la voie verte perd son revêtement goudronné.

Une demi-heure de voie verte avec le franchissement d'un beau double viaduc puis d'un tunnel et on retrouve le parking (**2 heures 45**).